
探索党建引领群众文化团队新模式
近年来

!

金汇镇各类群众活动团队迅

速发展
!

如何加强这些团队的党建和管

理
!

引导团队健康发展
!

已成为金汇镇构

建和谐社区的重要课题之一
"

经过不断地

探索与实践
!

金汇镇结合镇情实际
!

积极

探索团队党建工作
!

创新组织设置
!

创新

活动方式
!

加强团队管理
!

充分发挥了基

层党组织推动发展
#

服务群众
#

凝聚人心
#

促进和谐的作用
!

逐渐走出了一条以党建

带动团队建设的发展之路
"

记者了解到
!

目前金汇镇有群众活动

团队
!"

支
!

团队队员
###$

名
!

其中党员

%!&

名
!

在职人员
'!(

名
!

退休人员
!&$

名
!

本地户籍人员
)(!*

名
!

非本地户籍人

员
&)

名
"

*+#,

年
"

月
!

为了进一步规范群

众活动团队的管理
!

金汇镇建立了群众活

动团队联合会
!

同时成立了金汇镇群众活

动团队联合会党总支
!

把团队建设纳入党

的工作视野
!

希望通过资源整合
!

形成合

力
!

克服民间团队多头管理的弊病
!

探索

党建带动团队发展的新模式
!

促进民间组

织健康
#

有序发展
"

据介绍
!

金汇镇通过联合会党总支

来进一步推动各团队党小组贯彻落实三

会一课制度
#

例会制度
#

党员议事制度
!

党员双重组织管理制度等工作制度
!

促

进团队党建工作规范化管理
"

同时还以

党建指导站或较大团队为单位
!

定制发

放
$

金汇镇群众活动团队党建手册
%!

将

团队信息
#

党员信息
#

党组织年度工作

计划等收集立档
"

!

链接
"

!

视点
"

随着人民物质生活的日益富足
#

对精神文化的追求也越来越高
#

群众文化团队也如雨后春笋
#

多了起来
$

如何加强基层群众文化队伍建设
#

夯实基层文化基础
#

推动群众文化创新
#

引导群众在文化建设中自我表现
%

自我教

育
%

自我服务
#

是摆在各级政府面前的一个重要课题
$

奉贤区金汇镇积极推进团队党建工作
#

不断探索以党建带动团

队建设的发展路子
#

取得了不错的成效
$

金汇社区沪剧沙龙就是这样一支成立了党支部的群众文化团队
$

!社区
!

视点

!

!!"

#$%&'"'#(
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申
!

社区

奉贤区金汇镇探索以党建带动群众文化团队建设

社区沪剧沙龙里成立了党支部

"

相约星期四
#

欢乐在今宵
$

这句话在
奉贤区金汇镇的居民群众之间可算是赫
赫有名

%

#$%$

年
%$

月
#

金汇社区沪剧沙
龙成立

#

自此每周四晚上在金汇镇影剧院
观看沪剧排演便成了当地居民晚上娱乐
生活中的一个惯例性项目

%

沪剧作为海派特色文化
#

一直都深受
广大群众喜爱

%

金汇社区沪剧沙龙是由社
区沪剧爱好者们自主发起创办

#

面向全镇
社区居民的文艺型群众活动团队

%

每周四
晚上

)

点至
*

点都会在镇影剧院定期开
放表演

#

并特邀专业琴师来伴奏
%

自成立
以来

#

沪剧沙龙就广受居民群众喜爱
#

规
模也逐步壮大

%

从刚开始团队成员一共仅
有十几位沪剧爱好者

#

发展至今整个团队
已经拥有成员

%#+

位
#

其中党员
%(

名
#

并
成立了党支部

%

引进来 走出去
沪剧沙龙名气大

金其德是金汇社区沪剧沙龙的负责
人之一

% "

我们沪剧沙龙的发展壮大
#

离不
开团队成员们对沪剧的热爱和执着

% $

金
其德介绍

#

目前沪剧沙龙的每周四举办的
活动

#

%$$

多位团员几乎都会到场
#

团员中
有的甚至来自其他区县

#

他们同样也会驱
车赶来参与

%

除此之外
#

沪剧沙龙还带动
社区其他居民共同参与

#

人多的时候
#

不
大的会场里将挤进近

"$$

人
#

可谓热闹非
凡

%

原来
#

社区里的一些老人退休后
#

苦于
没有适合他们的娱乐活动

#

通常只能聚在
一起打打牌以消磨闲暇时光

#"

打牌并不
能算是一种健康的娱乐方式吧

% $

金其德
说道

#"

后来
#

我们成立了沪剧沙龙
#

一下
子激发了他们对业余生活的热情

#

非但集
结了一批沪剧爱好者的参与

#

连原本并非
沪剧爱好者的朋友

#

也经过沪剧沙龙的几
次活动培养成了

&

沪剧新人
'% $

此外
#

沪剧沙龙对于金汇社区以外的
群众参与也是来者不拒

#

他们采用请进来
和走出去的形式

#

加强与其他兄弟乡镇之
间的合作

#

走出金汇
#

来到金水苑
(

赵家楼
等地参加各类交流演出

%

通过几次演出互
动

#

如今的金汇社区的沪剧沙龙已然名声
在外

#

来自闵行区江明街道
(

浦江镇
(

浦东
新区航头镇

(

奉贤区南桥镇等地区的沪剧
爱好者纷至沓来

#

投身到沙龙活动之中
%

"

除了外区来的朋友
#

我们的沙龙还吸引
了不少外地来奉人员的参加

#

我觉得这是
非常不容易的

#

外来人员参与进来
#

也让
他们好好感受我们上海独具魅力的海派
文化

)

如今我们这个团队一百多号人
#

都
像是一家人

) $

据了解
#

目前沪剧沙龙团员的年龄层
次从

"$

多岁到
,$

多岁都有
#

金汇纸箱厂
的金国庆在沪剧沙龙这个大家庭中担任
党支部书记一职

#

平日工作中他却是一位
事务繁忙的企业家

#"

我们不少团员平时
工作都挺忙的

#

生活中难免也有压力
#

所
以每到周四沪剧沙龙的活动

#

就成了我们
一周里最放松的时刻

% $

沪剧沙龙的另一
位负责人俞永岳是镇社事中心的调音师

#

具有相当高的音乐水准
%

为了提升沙龙演
出的节目质量

#

他和团员们还会抽出自己
的业余时间

#

编排节目
%

几次活动下来
#

团
员们在他的带领下

#

不仅仅满足于演唱现
成的曲目

#

而是发挥特长
#

走起了创新求
精

(

打造品牌的路线
%

为了自编自导自演
沪剧名曲

*

绣红旗
+#

俞永岳和成员们一起
花了几个晚上

#

琢磨曲目
#

改编曲风
#

反复
尝试

#

在后来的演出中
#

赚得了满堂彩
(

赢
得了好口碑

%

热心公益
助力社区和谐

金汇沪剧沙龙不仅给沪剧爱好者搭

建了交流展示的平台
#

也为当地的社区居
民送去了不少欢乐

#

促进了社区居民的和
谐生活

%

家住金汇镇明星村的徐女士因患
长期慢性疾病

#

精神状况一直抑郁不振
%

周围的朋友们自然是非常着急
#

一次偶然
的机会

#

朋友介绍她来参与沪剧沙龙的活
动

#

徐女士抱着试试看的心态参与其中
#

让她没想到的是
#

在和同伴们的几次切磋
排练中

#

她逐渐喜欢上了唱沪剧
%

现在每
天练练嗓子已经成了她的必修课

#

家里
也摆满了各类沪剧选段的

-.

#

在身心的
愉悦下

#

她的身体状况和精神面貌都有
了明显的好转

%

还有一位被沪剧所吸引
的

"

沪剧新人
$

是来自金汇居委的卫先
生

%

据介绍
#

卫先生以前的业余生活可
以说是以麻将相伴的

#

但自从参加了沪
剧沙龙后

#

就与麻将一刀两断
#

再也没
犯过牌瘾

%

提到沪剧沙龙
#

卫先生爽朗
地笑道

, "

以前打麻将输钱不算
#

麻将
室里的乌烟瘴气还影响身体健康

#

现在
唱唱沪剧精神舒畅了

#

钱也不输了
#

还
对身体健康有益

#

可以说是一举两得
啊

%$

"

只要社区的居民开心
#

就是我们
最大快乐

)$

这已经是沪剧沙龙成员们共
同的宣言

%

据介绍
#

沪剧沙龙成立
"

年
多来

#

沙龙的琴师和工作人员不计报酬
(

默默无闻
(

无私奉献的做好他们各自的
岗位工作

#

坚持公益性的义务表演
#

全
力为社区居民提供优质文化大餐

%

每年
的中秋佳节

(

国庆长假
(

重阳敬老节等
节日中

#

总能看到沙龙成员们在舞台上
的风姿

%

此外
#

沪剧沙龙还经常深入到
村居

(

敬老院等地方
#

专门为一些行动
不便的孤老们做一些专场表演

#

在给他
们带来欢笑的同时提高了团队的社会责
任感

#

所到之处得到了他们的欢迎和好
评

%

记者 杨清悦

塘桥社区阳光驿站党总支
创新党员组织生活

参加组织生活是每个党员的义务
$

日前
#

塘桥社区阳光驿站党总支开展了
一场别开生面的开放空间讨论会

#

讨论
的主题就是

&

我的组织生活我做主
'#

讨
论会共有一百多名党员参与

$

&

开放空间讨论会
'

与传统的会议形
式不大一样

#

与会的党员们围绕
&

我的组
织生活我做主

'#

根据会议的规则和原则
可以自由的表达自己的观点

#

进行充分
的讨论

#

并且与其他的参与者就某一个
观点达成共识

#

制定计划
$

作为这个主题最有发言权的与会者
提出了

&

组织公益活动
'(((

聆听敬老院
老人们的故事或者参加义务劳动

)&

综合
文体类活动

'(((

不同的人群开展不同
的文化体育类游戏娱乐项目

)&

中国传统
文化教育

'(((

重温被我们遗落的中国
传统文化

)&

交换一本对自己有意义的
书

'(((

读书会的形式分享读过的想要
推荐的书

)&

拥抱大自然
'(((

户外郊游
形式的团队建设

)&

企业管理交流
'(((

资源的充分整合
)&

党性教育讲座
'(((

组织对党章等内容的学习
)&

投资理财俱
乐部

'(((

定期分享当下经济形势
%

普及
投资理财理念等主题

#

内容丰富多样
#

充
满创意

$

经过所有与会党员的投票
#

从多个
主题里面最终选出了得票数较高

%

人气
最旺的五个主题

#

并将在其中选择三个
主题作为

*(-'

年塘桥社区阳光驿站党
总支的组织生活主题

$

通过这一开放的
形式

#

党员们都尝试了一种新的参与组
织生活的方式

#

并贡献了自己的智慧
$

通讯员 蒋晓丽

专业社会工作机构逾百家

本市将推社区成长计划

据不久前举行的
*(#'

年上海社会
工作推进会消息

#

本市具有职业资格的
社会工作者已经达到

#.&

万人
#

专业社会
工作机构已经突破百家

$

今年市民政局
将着力以社区为重点推进社会工作

#

出
台相关指导意见

#

并围绕示范社区创建
开展

&

社会工作支持下的社区成长计
划

'$

会场所在地杨浦区社会福利院专门
成立了社工部

#

由社工针对入院老人的
个性化需求

#

提供专业辅导及服务
$

在福
利院一楼开设的老克勒烟纸店

#

老年人
志愿者当店员

#

在社工的指导下
#

负责日
常的销售与管理

$

/0

岁的王根泉老人是
本周的

&

执勤店长
'#

下午
*

时至
,

时
#

他
与另一位搭档都会准时出现在烟纸店

#

&

之所以推出这样一个销售点
#

也是为了
帮助一部分长期住院的老人恢复社会交
往功能

$ '

社工部负责人王有娣说
#

除了
老克勒烟纸店志愿者

#

他们还成立了控
烟志愿者队伍

$

为了让老人在养老院也
能感受到家的温馨

#

社工与院内工作人
员一起

#

推出了不少针对老年人特点的
活动及服务

$

一些老人表示
#

养老院硬件
不断完善的同时

#

心理慰藉等软件服务
也及时跟上

#

让人觉得很是贴心
$

据市民政局相关负责人表示
#

今年
本市将重点在社区创新性地引入社会工
作的价值理念

%

专业方法
#

有效链接社区
各类资源

#

发掘社区内生动力
#

提升社区
服务能级

%

和谐社区人际关系
#

解决基层
社区服务的

&

最后一公里
'

问题
$


